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giovedì 22 maggio 2008 
 
 
I provvedimenti adottati dal Consiglio dei ministri, tenutosi ieri a Napoli, occupano ampio spazio su 
tutti i giornali. Il Mattino ed il Denaro riportano le reazioni del mondo delle imprese e del lavoro. Sul 
Corriere del Mezzogiorno, l’economista Tito Boeri interviene sulla proposta di Lettieri di salari 
differenziati per il Mezzogiorno.  
 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Un inceneritore anche a Napoli”, senza firma (pag. 2) 
 
Tra le misure adottate ieri dal Consiglio dei ministri per fronteggiare l’emergenza rifiuti in Campania 
c’è anche la costruzione di un termovalorizzatore a Napoli. Probabile che l’impianto venga localizzato 
nella zona orientale, anche se l’indicazione dovrà venire dal sindaco e dal Consiglio comunale. Resta, 
comunque, in piedi l’ipotesi di realizzare una discarica nella ex cava a Chiaiano.  
 
Sull’argomento Ottavio Lucarelli a pag. 3 dal titolo: “La Iervolino rilancia: così costruiremo il 
nostro impianto”.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 39: “Termovalorizzatore, si punta sull’area ex Q8”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 4: “Iervolino: faremo in tempo. Ipotesi 

Bagnoli e Napoli Est”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 13: “In città il quarto termovalorizzatore”; 
• Roma, Mario Pepe a pag. 4: “Torna Bertolaso, impianto in città”. 

 
 
Il Mattino 
“Gli industriali: bene così sarà occasione di sviluppo” di Leandro Del Gaudio (pag. 38) 
 
Commenti positivi dalle imprese e dal sindacato ai provvedimenti adottati ieri dal Consiglio dei 
ministri. Giovanni Lettieri, presidente degli industriali napoletani, ritiene positiva la scelta della 
costruzione di un termovalorizzatore in città: “un progetto che avrebbe valide conseguenze sotto il 
profilo occupazionale”. Positivi anche i commenti di Ambrogio Prezioso, presidente 
dell’associazione costruttori edili napoletani, e quelli di Anna Rea, segretaria regionale delle Uil, e di 
Pietro Cerrito, segretario regionale della Cisl. Meno entusiasta Michele Gravano, segretario 
regionale della Cgil mentre totalmente contrario si è dichiarato Tommaso Sodano, ex presidente 
della Commissione Ambiente del Senato in quota Rifondazione.  
 
Anche il Denaro si occupa dell’argomento con un articolo, senza firma, a pag. 16 dal titolo: “Le 
imprese: ottimo inizio, adesso giù Irap e Irpef”. 
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Il Mattino 
“Bondi: mano tesa sul Forum delle culture” di Francesco Vastarella (pag. 38) 
 
Intervista al ministro dei Beni culturali, Sandro Biondi, che offre piena collaborazione da parte del 
governo a dare massimo valore al Forum delle culture, che si terrà a Napoli nel 2013, al di là delle 
definizioni formali che si vorranno dare all’evento. Come si ricorderà, l’ex ministro Rutelli aveva 
declassato la manifestazione non considerandola più come “grande evento”.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Boeri: sto con Lettieri sui salari differenziati” di Patrizio Mannu (pag. 14) 
 
Intervista all’economista Tito Boeri sulla proposta di salari differenziati per il Sud, lanciata ieri dal 
presidente dell’Unione industriali di Napoli Gianni Lettieri (vedi diario economico del 21 maggio).  
In linea di massima l’ipotesi di Lettieri è percorribile, tenuto conto di due parametri fondamentali: 
la “performance” di impresa e le differenze del costo della vita. Per Boeri si può raggiungere un 
buon risultato  intervenendo sul livello di contrattazione aziendale. Le imprese più dinamiche 
potranno pagare di più i propri dipendenti mentre quelle che hanno maggiori difficoltà manterranno i 
salari più bassi. Si instaurerebbe un clima di incremento della produttività ed anche la possibilità di 
attrarre investimenti da parte di tutte quelle imprese che non investono al Sud per l’alto costo del 
lavoro. Sul provvedimento di riduzione delle aliquote fiscali sugli straordinari, Boeri si dice contrario 
in quanto sfavorisce il Mezzogiorno dove è già alto il numero di persone che non lavorano piuttosto 
che persone che lavorano troppo poco.  
 
Nella stessa pagina vengono raccolte le reazioni dei sindacati: 

• “Gravano (Cgil): ipotesi fuori luogo”; 
• “Cerrito (Cisl): proposta confusa”; 
• “Rea (Uil): d’accordo con gli industriali”. 

 
 
Roma 
“Angeletti: ripartiamo dal contratto” di Manuela Pomicino (pag. 12) 
 
Il Segretario generale della Uil, Luigi Angeletti, intervenendo ieri alla seconda giornata della 
conferenza nazionale Uiltucs, il comparto sindacale che riunisce i settori del turismo, del commercio 
e dei servizi, ha annunciato la disponibilità del sindacato che rappresenta, a discutere con 
Confindustria, Confcommercio e le altre associazioni di imprese di un nuovo modello di 
contrattazione. Angeletti ha spiegato che è necessario prevedere “un modello di contrattazione 
realmente decentrata che ad un livello nazionale aggiunga una componente a livello aziendale e 
territoriale. Sui temi più generali Angeletti si è poi soffermato sulla necessità urgente di arrivare ad 
una riduzione delle tasse sui salari ed aumentare il potere d’acquisto delle famiglie. 
 
 
Il Sole 24Ore 
“Il federalismo? Salverà il Sud” di Roberto Turno (pag. 22) 
 
In questa intervista il Ministro dei Rapporti con le Regioni, Raffaele Fitto, sostiene che il 
federalismo può essere il toccasana per il Sud. Per Fitto nel Mezzogiorno va migliorata la qualità 
della spesa ed è necessario costruire una nuova classe dirigente. Rispetto al modello lombardo di 
federalismo fiscale, in discussione in questi giorni, il neo Ministro avverte che non bisogna avere 
preclusioni anche perché la Costituzione comunque garantisce il mantenimento dei servizi essenziali 
sul territorio. Per il Ministro è necessario trovare soluzioni equilibrate che tengano conto “delle 
esigenze e delle aspettative del Nord, e che insieme tengano unito il Paese” e poi con Bossi su 
questo tema è possibile trovare un punto di convergenza. 
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Il Denaro 
“Farmacisti: sbloccati i fondi” di Alessandro Iuma  (pag. 10) 
 
Intesa raggiunta sul pagamento degli arretrati relativi all’anno 2007, tra Asl Napoli 1 e Federfarma, 
che sarà regolato in un'unica soluzione entro il prossimo 31 luglio. I titolari delle farmacie cittadine, 
all’avvenuto pagamento sospenderanno le azioni legali intraprese volte al recupero dei crediti.  
 
A lato segnaliamo l’articolo dal titolo “Pareggio del bilancio, Campania ancora in ritardo” nel 
quale viene fatto il punto sulla situazione del ripiano del deficit sanitario campano.  I dati vedono la 
nostra regione avere ancora problemi di bilancio, avendo nel 2007 “sforato” la spesa del 4% anche 
se il piano dell’Assessore alla Sanità, Angelo Montemarano, sta comunque dando i suoi frutti. 
 
 
Roma 
“Oliviero: le istituzioni? Fanno poco e male” di Rosario Iannuzzi (pag. 12) 
 
Intervista a Giovanni Oliviero, presidente provinciale della Cna (Confederazione nazionale 
dell’artigianato e della piccola e media impresa) di Napoli. Oliviero lamenta la scarsa attenzione 
delle istituzioni locali verso il settore che vive un momento di difficoltà: scarsità di risorse, regimi di 
aiuto confusi, cattiva organizzazione e pochissima attenzione al territorio sono i mali principali che 
contribuiscono a rallentare significativamente il processo di crescita delle imprese artigiane a Napoli. 
Un comparto che resta assolutamente vitale per il tessuto economico locale tenuto conto che le 
imprese che vanno da 1 a 20 addetti occupano il 70% della cittadinanza attiva campana.  
 
 
Il Denaro 
“Nuove residenze universitarie: dalla Regione in arrivo 10 milioni” di Enzo Senatore (pag. 
27) 
 
Nell’ambito di un piano globale che prevede l’assegnazione di 45 milioni 580mila euro a strutture 
studentesche regionali, sono stati stanziati 10 milioni di euro per la realizzazione di nuove residenze 
universitarie nel salernitano. L’investimento, approvato dalla Giunta della Regione Campania, creerà 
120 posti letto nuovi per gli studenti fuori sede. 
 
 
Roma 
“Coccia: privatizzare subito la Tirrenia, siamo pronti alle barricate” di Rosa Benigno (pag. 
12) 
 
Prende sempre più corpo la polemica fra Nicola Coccia, presidente di Confitarma e Franco 
Pecorini, amministratore delegato della Tirrenia. Per Coccia la Tirrenia va privatizzata e sarebbero 
pronte già due-tre cordate per acquisire il 100% della compagnia armatoriale pubblica. Ma c’è chi si 
oppone a questo processo. Sono in atto per Coccia, “manovre dilatorie da parte di Pecorini” che 
dal canto suo minacce querele se il Presidente di Confitarma non chiarirà subito il contenuto delle 
accuse formulate. 
 
Il Denaro riporta la notizia con un articolo, senza firma, a pag. 9 dal titolo: “Coccia: tre cordate 
per Tirrenia, subito la privatizzazione”.  
 
 
Il Denaro 
 “Marcegaglia: Vigilare sui fondi Ue per il Sud”, senza firma  (pag. 9) 
 
Il neo presidente di Confindustria Emma Marcegaglia, lancia un forte segnale di allerta, ed invita a 
vigilare sui fondi Ue per il Mezzogiorno. 100 miliardi di euro, gli ultimi che arriveranno nel nostro 
Paese, e che non devono essere sprecati o finire in mano alla criminalità organizzata.  
 


